
Stadt Schönberg 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Schönberg 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 24.10.2023 

Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr 

Sitzungsende: 20:30 Uhr 

Ort, Raum: Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 Schönberg 
 

Anwesend 
 

Vorsitzende/r 

Stephan Korn  
 
Mitglieder 

Thorsten Schlaberg  
Michael Lange Vertretung für: Michael Heinze 
Felix Oeser  
Marian Stickel  
Christian Zwiebelmann ab 19:15 Uhr 
 
Protokollführung 

Klaus-Peter Horstmann  
 
 

Abwesend 
 

Mitglieder 

Michael Heinze entschuldigt 
Annemarie Schoodt entschuldigt 
 
 

Weiterhin anwesend: 
Herr Dirk Kappel 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
25.04.2023 - öffentlicher Teil 
 

 

 



  
 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
26.09.2023 - öffentlicher Teil 
 

 

 

5 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
02.10.2023 - öffentlicher Teil 
 

 

 

6 Veröffentlichung von Beschlüssen aus dem nichtöffentlichen 
Teil der letzten Sitzung des Hauptausschusses 
 

 

 

7 Bericht über den Abarbeitungsstand gefasster Beschlüsse 
 

 
 

8 Bericht des Bürgermeisters mit Aussprache 
 

 
 

9 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

10 Beratung zur Bildung einer Arbeitsgruppe 
 

 
 

11 Öffentliche Vorlagen 
 

 
 

11.1 Bauvorhaben Sportplatz Schönberg 
Genehmigung der Eilentscheidung des Bürgermeisters zur 
Bereitstellung überplanmäßiger Haushaltsmittel 
 

 

4/1412/2023 

12 Informationen und Anfragen 
 

 
 

12.1 Vergabeentscheidung im Zusammenhang mit der Aufstellung 
von Speed Displays 
 

 

 

12.2 Allris App 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit  

Herr Bürgermeister Korn begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 5 
Mitglieder des Hauptausschusses anwesend. 
 
 
 

 
 

2 Genehmigung der Tagesordnung  
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss genehmigt die vorstehende Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 
 
 

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom  



  
 

 

25.04.2023 - öffentlicher Teil 
 

Beschluss: 
Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 25.04.2023 – 
öffentlicher Teil. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung 

4 0 1 
 
 

 
 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
26.09.2023 - öffentlicher Teil  

 

Beschluss: 
Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 26.09.2023 – 
öffentlicher Teil. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung 

4 0 1 
 
 

 
 

5 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
02.10.2023 - öffentlicher Teil  

 

Beschluss: 
Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 02.10.2023 – 
öffentlicher Teil. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 
 
 

 
 

6 Veröffentlichung von Beschlüssen aus dem nichtöffentlichen 
Teil der letzten Sitzung des Hauptausschusses  

Herr Bürgermeister Korn verzichtet auf das Verlesen zu diesem Tagesordnungspunkt. Es 
sind keine Bürger anwesend. 
 
 
 

 
 

7 Bericht über den Abarbeitungsstand gefasster Beschlüsse  
Herr Bürgermeister Korn kritisiert den Aufbau der erhaltenen PDF Datei. Seines Erachtens 
ist die Liste im Aufbau unzweckmäßig.  
Die Mitglieder des Hauptausschusses diskutieren über den Inhalt der Liste, insbesondere ob 
künftig nur unerledigte Positionen aufgelistet werden sollen oder nach wie vor alle 
Informationen gegeben werden müssen. 
Herr Schlaberg zeigt einmal den Aufbau der Beschlussverfolgung über das Programm Allris 
App. 
Es wird insbesondere kritisiert, dass bei den unerledigten Aufgaben keine Zwischenstände 
zu erfahren sind. 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt erscheint zusätzlich Herr Zwiebelmann. 
 
 
 

 
 



  
 

 

8 Bericht des Bürgermeisters mit Aussprache  
Herr Bürgermeister Korn hat nichts zu berichten. 
 
 
 

 
 

9 Einwohnerfragestunde  
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
 

 
 

10 Beratung zur Bildung einer Arbeitsgruppe  
Herr Bürgermeister Korn erläutert den Beratungsgegenstand.  
Nach kurzer Diskussion schlagen die Mitglieder des Hauptausschusses zwei Personen vor. 

- Herrn Zwiebelmann 
- Herrn Oeser 

Danach beginnt noch eine Diskussion über inhaltliche Fragen zur Wartung. 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt, dass Herr Zwiebelmann und Herr Oeser in die 
Arbeitsgruppe berufen werden sollen.  
Aufgabe der Arbeitsgruppe ist es, einen neuen Pachtvertrag zu entwerfen.  
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 
 
 

 
 

11 Öffentliche Vorlagen  
 
 
 
 

 
 

11.1 Bauvorhaben Sportplatz Schönberg 
Genehmigung der Eilentscheidung des Bürgermeisters zur 
Bereitstellung überplanmäßiger Haushaltsmittel 

4/1412/2023 

Herr Bürgermeister Korn erläutert die Beschlussvorlage. 
Herr Oeser weist darauf hin, dass der Finanzausschuss die Dringlichkeit des Vorhabens 
nicht erkennen mochte. 
Nach kurzer Diskussion im Hauptausschuss wird bei künftigen Eilentscheidungen eine 
Begründung der Dringlichkeit gewünscht.  
Beschluss: 
 

Der Hauptausschuss empfiehlt:  
Die Stadtvertretung Schönberg genehmigt die getroffene Eilentscheidung des 
Bürgermeisters zur Bereitstellung von überplanmäßigen Haushaltsmitteln in Höhe von 
100.000,00 EUR für die HHST 11401.096.40 Sanierung Sportplatz in der Rudolf-Hartmann-
Straße. Als Deckungsquelle wird die HHST 54101.096.8 Ausbau der Ratzeburger Straße 
benannt. Die entnommenen Haushaltsmittel werden per Nachtrag dieser Haushaltsstelle 
wieder zugeführt. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 
 
 

 
 

12 Informationen und Anfragen  
Die Mitglieder des Hauptausschusses bitten zu prüfen, ob die unter dem Punkt Informationen 
und Anfragen behandelten Themen auch über die Beschlussverfolgung abgearbeitet werden 



  
 

 

können. In der Vergangenheit sind leider einzelne Anfragen nicht weiter von der Verwaltung 
bearbeitet worden. 
 
 
 

 
 

12.1 Vergabeentscheidung im Zusammenhang mit der Aufstellung 
von Speed Displays  

Herr Bürgermeister Korn berichtet von einer vorbereiteten Vergabeentscheidung im 
Zusammenhang mit der Aufstellung von Speed Displays. Der Fachbereich III hat hier 
verschiedene Modelle vorgeschlagen.  
Herr Bürgermeister Korn erläutert den Aufbau dieser Modelle und weist darauf hin, dass ein 
Teil mit Solar betrieben werden kann. Favorisiert wird das Modell der Firma Wavetec. 
Die Mitglieder des Hauptausschusses favorisieren insgesamt das Modell mit der 
Solaranlage. 
 
 
 

 
 

12.2 Allris App  
Herr Schlaberg weist darauf hin, dass mit der neuen Allris App das Teilen von Dokumenten 
nicht möglich ist. Der Prozess wird blockiert.  
Herr Horstmann sagt hier eine Prüfung zu. Vermutlich muss die Funktion nur freigeschaltet 
werden.  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Stephan Korn  Klaus-Peter Horstmann 
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